
香港文匯報訊（記者 范童）粵港澳大灣區規

劃快將出台，立法會昨日大比數通過無約束力議

案，促請特區政府把握大灣區發展的機遇，向中

央相關部委和廣東省政府爭取落實各項便民措

施，及與相關省市部門加強區域合作，以拓展區

內多元經濟發展。會上，部分反對派聲言議案是

在「擦鞋」，更以「加速『一國兩制』的死亡」

等污名香港融入國家發展大局。建制派批評反對

派中人漠視香港面對的發展危機，圖固步自封、

閉關自守，將影響香港年輕人未來的發展空間。
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■張曉明會見馬興瑞。 港澳辦網站圖片

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）據國務院港澳辦網
站載，5月31日上午，國
務院港澳辦主任張曉明在
港澳辦會見廣東省省長馬
興瑞，就深化粵港澳合
作、推進粵港澳大灣區建
設等議題交換意見。

港澳辦副主任宋哲，中
央紀委駐國務院港澳辦
紀檢組組長潘盛洲，港
澳辦副主任馮巍、黃柳權
等陪同會見。
同日上午，張曉明在港

澳辦會見了香港特別行政
區廉政專員白韞六一行。
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■張曉明會見白韞六一行。 港澳辦網站圖片

香港文匯報訊（記者 陳川）
慈雲山中心原有兩個街市合共
逾160個攤檔，惟領展宣佈回收
慈雲山中心二樓街市所有攤
檔，以及預計於本年八月底前
進行所謂的「資產全面提升工
程」。民建聯黃大仙支部就此
收集到1,940封信件，並於近日
向行政長官林鄭月娥遞交請願
信，以表達居民的不滿、憂
慮，並要求政府盡快在慈雲山
區覓地興建政府街市，及要求
領展在原址保留街市用途等。

呈近2000封居民請願信
民建聯黃大仙支部指出，慈

雲山區人口接近10萬，倘由兩
個街市縮減至一個街市，是極

不合理的，漠視了居民的基本
需要，特別是區內大部分均是
公屋居民，政府及房委會絕對
有責任為區內居民提供街市等
基本的社區配套設施。
為此，他們在3月開始在區內

發起了「致特首一人一信」大
行動，在短時間內收集得共約
1,940封信件，並於前日聯同民
建聯立法會議員柯創盛，黃大
仙區議員袁國強、何漢文，社
區幹事連俊傑、越毅強等，向
林鄭月娥遞交請願信，要求盡
快在區內覓地興建政府公眾街
市；加設穿梭巴士或小巴線前
往附近街市；優化周邊的政府
公眾街市，並要求領展在原址
保留街市用途。

民記促特首建慈雲山新街市

■民建聯向林鄭月娥遞交請願信，促政府盡快在慈雲山區覓地興建
政府街市。

立會通過共建灣區
反對派盲反阻發展

立法會昨日辯論由經民聯
副主席林健鋒動議的

「加強區域合作，共建粵港
澳大灣區」議案，共14位議
員提出修正案。工聯會議員
何啟明、旅遊界議員姚思榮
等建議增添具體政策措施包
括：建立香港及內地人才交
流平台、大灣區海外市場推
廣等平台；簡化香港人利用
回鄉證在內地辦理各項事務
的手續；落實粵港澳三地
「健康共同體」，在人才交
流和培訓、醫療產業及聯合
防控疾病方面創新合作等。
「專業議政」議員莫乃
光、民主黨議員胡志偉等反
對派亦提出修正案，稱要以
香港為出發點，為大灣區的
發展訂立明確的策略及指
標，從而惠及香港的實體經
濟發展。
莫乃光稱，特區政府不可
只着眼於如何配合國策，而
是要保持本港的獨特優勢，
並動議刪除「推動專業資格
互認」等具體建議。

林健鋒批持你輸我贏心態
林健鋒表明不認同相關修
正案，認為面對區域之間的
競爭，香港不能單打獨鬥，
只抱着「你輸我贏的心
態」，亦不應視廣東及澳門
為競爭者，而是合作夥伴。
香港如果一直強調保護主
義，互惠共贏只是一句空
話，亦難以推動不同地區之
間的人流、物流及資金流，
大灣區便不能發揮最大競爭
力。
他批評，有些人帶有偏
見，不但不關注、主動接觸
及了解，更為反對而反對，
「永遠沒有辦法喚醒裝睡的
人。」他期望偏見隨着時間
的推移、深入交流及了解而
逐漸摒棄。
「議會陣線」議員毛孟靜
聲言，今次是自己在議會6
年來「最擦鞋」的議案，是

「緊隨北京拍子起舞的朗誦
劇」，又稱香港基本法列明
香港人生活方式「五十年不
變」，惟現時已「面目全
非」、「加速大陸化」，並
聲言加速「中港融合」等同
「加速『一國兩制』的死
亡」云云。

李慧琼：狹義理解基本法
民建聯主席李慧琼反駁，

其「擦鞋論」反映她完全看
不到香港面對的危機，如果
凡是融入國家發展方向就是
「擦鞋」，即是原原本本的
閉關自守，或是「大香港主
義心態」。
她坦言，香港回歸祖國多

年一直閉關自守，沒有用好
國家發展機遇，令發展停滯
不前，現在已到了關鍵時
候：澳門本地生產總值
（GDP）已超越香港，深
圳、廣州等地亦已迎頭趕
上：「如果我們再看不到這
些危機，恐怕香港『食老
本』亦不能吃多久。」
李慧琼又揶揄，毛孟靜狹

義地理解香港基本法，港人
生活方式「五十年不變」，
那麼她今天亦不應該用
「WhatsApp」等電話應用程
式。

何俊賢：誤導負面看內地
民建聯議員何俊賢亦批
評，反對派刻意傳播錯誤政
治訊息，令香港年輕人對內
地有負面及不實的認知，是
試圖斬斷他們對大灣區的憧
憬及發展機遇：「（香港）
就是因為固步自封，寸板不
得下海，完全不去看看外面
的世界，形成今天的困
境。……我們現時的體制，
是否我們思想的牢籠，令我
們認為體制已經最好，便沒
有創新的理念？」
立法會最後以37票贊成、

18票反對，通過經多名建制
派議員修正後的議案。

香港文匯報訊（記者 范童）粵港澳大
灣區規劃即將出台，署理政制及內地事務
局局長陳帥夫表示，待大灣區規劃出台
後，政府會盡快成立「粵港澳大灣區發展
辦公室」，專責協調國家發改委和相關中
央部委及廣東省和澳門政府，同時會主動
聯繫商會、專業團體和相關持份者，宣
傳、推廣並聽取他們的意見，令相關措施
能更切合業界的需要。
陳帥夫昨日在回應「加強區域合作，

共建粵港澳大灣區」議案時表示，大灣區
整個區域的經濟總量達15,000億美元，
人口接近7,000萬，是香港人口的六七

倍，可見發展潛力之龐大。
他強調，特區政府會把握今次大灣區

建設的機遇，突破舊有框框，加強大灣
區內城市互聯互通，促進生產要素便捷
流通，使香港與大灣區內其他城市的人
員、貨物、資金、訊息的流通更為暢
通。
陳帥夫表示，國務院港澳事務辦公室
已公佈了兩批便利港澳居民在內地發展的
政策措施，讓在內地港人在相關領域享有
內地居民的同等待遇。特區政府會繼續爭
取港人在大灣區就業、創業、營商等方面
的便利。

政府研速設「灣區辦」落實規劃

香港文匯報訊（記者 朱朗文 廣州報
道）新界鄉議局五十多名成員，包括主席
劉業強、副主席林偉強及多名鄉事委員會
主席，昨日啟程前往粵港澳大灣區考察。
一眾鄉紳先參觀廣州南沙集裝箱碼頭三
期，之後到一家專研語音人工智能的創科
企業考察，晚上就與廣州市委統戰部交流
座談。一行人之後會前往惠州及深圳繼續
行程，明天返港。
考察團由劉業強擔任團長，林偉強擔

任副團長，並邀請到中聯辦新界工作部部
長劉林和副部長兼巡視員張肖鷹分別出任
榮譽顧問及名譽顧問。多名鄉事委員會主

席亦有隨團，包括荃灣鄉事委員會主席鍾
偉平、屏山鄉事委員會主席曾樹和、沙田
鄉事委員會主席莫錦貴及上水鄉事委員會
主席侯志強。
一行人昨日先參觀廣州南沙集裝箱碼

頭三期，之後到專研語音人工智能的科大
訊飛考察，其間試用該公司的產品及應用
程式。
其中劉業強試玩語音翻譯應用程式

時，就說笑道「行路上廣州」，而應用程
式也準確譯成英語。而當翻譯軟件模仿美
國總統特朗普的口音講普通話時，眾人皆
笑不攏嘴，拍手叫好。

鄉局考察羊城 試玩AI語音翻譯

▲鄉議局成員考察一家語音
人工智能創科企業。
香港文匯報記者朱朗文 攝

◀劉業強試玩語音翻譯應用
程式。
香港文匯報記者朱朗文 攝

潔鈴為民密密做 午夜收call照出動
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東區區議
會佳曉選區
補選快將舉

行，民建聯候選人植潔鈴雖然
忙於選舉工作，但仍然不忘跟
進區內問題，不斷「密密跟、
密密做」。她昨日在 fb 發帖
指，有一天午夜12時多收到街
坊報料，指整個小西灣廣場
「停電」，她隨即到領展管理
處了解情況，並要求領展改善
發放有關服務暫停的資訊及臨
時服務安排，以減少對街坊所
造成的不便。

摸黑跟進廣場停電
植潔鈴在facebook專頁匯報，
有一天午夜12時多收到街坊報
料：「成個小西灣廣場無晒電，
全部電梯都停晒，唔知做咩
事」，故即時到領展管理處了解
情況，原來是進行「電力系統檢

查工程，期（其）間公眾位置照
明、扶手電梯及升降機服務等等
都因此需要暫停」。
她認為，小西灣廣場作為上邨
及曉翠苑街坊上落的必經之路，
然而領展未有及早就相關安排通
知或諮詢所有受影響的持份者，
為不少深宵回家的街坊帶來不
便，對此深感遺憾。
植潔鈴已要求領展改善發放

有關服務暫停的資訊及臨時服
務安排，以減少對街坊所造成
的不便，並標籤（hashtag）
「您的每件小事都是我的大
事」。
眼見植潔鈴不分晝夜為街坊

做事，網友都大讚她勤力，並
為她加油。「Hung Wai」說：
「 真係勤力，希望你不像其他
人一樣，真心為市民做事。」
同區候選人還有陳真真及李

鳳琼。 ■香港文匯報記者 范童

香港文匯報訊（記者 范童）東區區議會佳
曉選區補選將於本月10日舉行，獲工聯會、
民建聯、新民黨及自由黨等建制派支持的植潔
鈴（Elaine），近日偕同自己的「啟蒙」前
輩、該區前區議員陳靄群 （群姐）一起拍
片。植潔鈴自幼在小西灣邨長大，因小學參與
社區工作而認識到群姐，令她萌生服務街坊的
念頭。群姐在片中大讚Elaine熱心服務、年輕
有為，呼籲街坊在補選投她一票。
群姐在片段內指出，誠意向大家推薦植潔

鈴，因為她年輕有為、有學歷、有承擔、熱心
服務，為社區更好發展的理想人選，「當天請
大家全家總動員，一票不能少！」
植潔鈴首先感謝群姐的支持，並強調「長於

斯，服務於斯」，自己在畢業後選擇服務自己
居住20多年的小西灣，希望社區變得更完
善：「這源於我樂於助人之心，也源於從小受
到老街坊的照顧，如今自己有能力，希望有回
饋。」
Elaine曾說過，她小學時已經開始參與社區

工作，有機會認識到當時的區議員群姐和一班
前輩，並為他們服務社區的熱誠所感動，所以
希望長大之後都可以像他們一樣，能夠為建設
自己的社區出一分力。因此，她在大學畢業之
後，選擇在小西灣區服務街坊。

■植潔鈴獲佳曉區前區議員陳靄群拍片支持。
影片截圖

■植潔鈴在fb匯報工作。 植潔鈴fb圖片

「啟蒙」前輩拍片力撐

■植潔鈴早前在深夜時分接獲街坊查詢，亦隨即到場
跟進。 植潔鈴fb圖片
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